
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 25 ноября по 2 декабря 2016 года 

 

За период с 25 ноября по 2 декабря деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 80 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

О еженедельном совещании Думы Ставропольского края под 

председательством Г.В. Ягубова, которое прошло 21 ноября, написали  

газеты  "Панорама нашей жизни", № 89 от 25 ноября, "Знамя труда", № 87 

от 25 ноября, "Вестник Прикумья", № 86-87 от 26 ноября, "Степные зори", 

№ 93 от 29 ноября. 

Региональные парламентарии хотят вернуть в краевую собственность 

более 100 тысяч гектаров, которыми сейчас распоряжается Москва. Об этом 

говорили на еженедельном рабочем совещании в Думе Ставропольского края 

под председательством Г.В. Ягубова, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье", 28 ноября. Возвращение этих земель позволит быстрее 

решать вопрос с выдачей участков для многодетных семей, считают 

народные избранники. Кроме того, эти территории после нескольких лет 

простоя можно будет использовать по их целевому назначению. Однако 

процесс передачи этих земель вряд ли решится быстро, уверены 

парламентарии. Но уже в ближайшее время инициативу начнут обсуждать и 

прорабатывать на думских комитетах. Обсудили на совещании и возможные 

изменения в законе о земельных паях. Накануне депутатам пожаловались 

пайщики Ипатовского и Труновского районов. Им до сих пор не выдали 

положенное зерно. Дисциплинировать владельцев крупных хозяйств 

депутаты хотят, законодательно прописав обязанности фермеров по 

своевременной выплате паёв.  

Также председатель краевой Думы поднял вопрос переселения людей 

из аварийного жилья, сообщил телеканал "26 регион", 28 ноября. Если 

профильное министерство не уложится в сроки реализации программы, 

Ставрополью придётся выплачивать большой штраф. Спикер поручил 

комитету по промышленности уделить внимание расселению жителей из 

аварийного жилья. "По состоянию на 1 ноября полностью расселён весь 

объём аварийного жилья только по шести субъектам. Ещё 14 регионов 

выполнили план текущего года. 21 территория числится в аутсайдерах. 

Увы, здесь и Ставропольский край", - отметил Ягубов. 

В сюжете телеканала "СТВ" отмечалось, что на совещании говорили и 

о финансировании региональных парков. Регион создал все условия для их 

работы, поддерживает льготы для резидентов. Только за этот год открылось 

около 10 новых производств. При этом, как отметили депутаты, дотации из 

федерального центра так и не пришли, хотя в бюджете эти деньги заложены. 

Но, как прозвучало, на эти деньги в ближайшее время всё же стоит 

рассчитывать. На возмещение затрат по технопаркам Ставрополье получит 
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более 200 млн рублей. Информация о совещании также была опубликована в 

газетах "Ставропольская правда", № 197 от 30 ноября и "Вечерний 

Ставрополь", № 218 от 30 ноября.  

 

Заседания Думы Ставропольского края 

24 ноября под председательством Г.В. Ягубова прошло очередное 

заседание Думы Ставропольского края.  

"Российская газета" в приложении  "Экономика Северного 

Кавказа", № 270 от 29 ноября сообщила, что депутаты поддержали 

продление налоговых каникул для малого и среднего бизнеса на два года. 

Как было отмечено, их ввели в 2015 году для предпринимателей, 

начинающих своё дело в производственной, социальной и научной сферах. 

Нулевая ставка действует при упрощённой и патентной системах 

налогообложения.  Однако она не распространяется на предпринимателей, 

занятых в торговле.  

Газета "МК-Кавказ", № 49 от 30 ноября отметила, что ни в один год 

при принятии краевого бюджета за все шесть созывов Думы, включая лихие 

90-е, желания и возможности не взвешивались так тщательно, а 

популистские поползновения попиариться на нуждах избирателей не 

пресекались так беспрекословно как в этот раз. Впервые за последние годы 

законопроект о бюджете прошел через публичные слушания. То есть 

избирателей подготовили к необходимости жесткой экономии, чтобы они 

разделили ответственность с ветвями власти за состояние и наполнение, в 

первую очередь за счет налогов, краевой казны. 

Газета "Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 48 от 30 

ноября написала, что за бюджет не голосовали представители 

оппозиционных фракций, не согласившись со многими пунктами документа. 

Сокращение дефицита бюджета края, по сравнению с предыдущими годами, 

достигнуто, в первую очередь, за счёт прекращения финансирования 12-ти 

краевых социальных программ, отмечает депутат Думы края от ЛДПР 

Александр Сысоев: "В 2017-м правительство Ставрополья не 

проиндексирует зарплаты бюджетников, не поднимут "детские" пособия, 

пособия для ветеранов труда и многих других категорий. На фоне дикой 

инфляции это выглядит издевательски. А у меня, помимо этого, болит 

душа и за школу в Ессентуках, которую начали строить еще 7 лет назад, но 

так и не довели до ума. В бюджете-2017 средства на неё тоже не 

заложили. Но ведь к концу года в крае, как правило, так называемые 

бюджетные остатки, часто это несколько миллиардов рублей. Неужели за 

все эти годы нельзя найти 300 млн руб. на то, чтобы школу достроить? 

Поэтому наша фракция в знак протеста за предложенный вариант 

бюджета не голосовала". Не приняли участия в голосовании и коммунисты. 

"Новый финансовый документ нельзя назвать социальным, - полагает 

Виктор Лозовой, член фракции КПРФ в Думе Ставрополья. - Угнетает и 

другое: из-за изменений в федеральном налоговом законодательстве край 
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потерял более двух миллиардов рублей, которые мог бы получить от 

акцизов. Эти средства пойдут в федеральную казну. Плохо собираем 

транспортный налог: по моим данным, недобрали в этом году более 300 

млн. руб. А депутаты Госдумы РФ от Ставрополья, к сожалению, не 

отстаивают интересы края на федеральном уровне". При этом эксперты 

отмечают и плюсы нового финансового документа. "Предусмотрены 

дополнительные средства на здравоохранение, в том числе льготное 

лекарственное обеспечение, - подчёркивает министр финансов края Лариса 

Калинченко. - Увеличатся расходы на ремонт кровель и замену окон в 

образовательных учреждениях. 200 млн рублей дополнительно выделят на 

поддержку муниципальных проектов, как правило, социально значимых. На 

реализацию проектов по импортозамещению предусмотрено 

дополнительно более 300 млн руб". 

Газета "Открытая", № 47 от 30 ноября пишет, что, приняв 

скандальные поправки в краевой закон о землепользовании, Дума 

Ставропольского края фактически узаконила особую форму крепостного 

права для фермеров. Теперь, чтобы выделиться из общедолевого массива, 

нужно сформировать участок площадью не менее 2,5 тысячи гектаров вместо 

30. Такая норма вводится якобы для того, чтобы поставить заслон 

раздроблению крупных хозяйств и перетеканию земельных ресурсов в руки 

пришлых холдингов. Но фермеры края усмотрели в этом нарушение своих 

прав. Теперь создать новое фермерское хозяйство или расшириться уже 

существующему будет практически невозможно. А простому пайщику тем 

более выйти со своим наделом из хозяйства станет нереально. При этом всё 

обставили так, что инициатива исходит не от исполнительной и 

законодательной власти, а от народных масс. Перед тем как закон был внесен 

в повестку заседания думы, в Светлограде провели митинг, организованный 

крупными сельхозпроизводителями и профсоюзом работников сельского 

хозяйства, собрали три тысячи подписей трудящихся. Министр сельского 

хозяйства Владимир Ситников в интервью краевому телевидению именно так 

пояснил возвращение к этому вопросу - народ просит. Он привел примеры из 

статистических данных, которые свидетельствовали не в пользу фермеров. 

Так, в крае фермеры обрабатывают 15 процентов земли, а налогов платят 

всего четыре процента в общей доле сельхозпроизводителей. Оговорившись, 

что у власти нет стремления подавить фермерское движение и она ценит 

вклад вольных землепашцев в экономику края, Ситников всё же дал понять, 

что если уж стал выбор, кого защищать, то это, конечно, крупные 

коллективные хозяйства. А фермерам посоветовал не паниковать, а 

кооперироваться между собой и таким образом набирать эти 2,5 тысячи 

гектаров для создания новых хозяйств. Зная, что закон попытаются принять, 

фермеры пробовали выработать свою тактику противодействия. Даже 

обращались к коллегам из республик Кавказа, чтобы они приехали 

поддержать их на митингах. Но, в конце концов, от идеи митинговать 

отказались. По словам председателя совета краевой АККОР Виктора 
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Пыленка, он уже обратился к прокурору края и якобы получил заверение, что 

как только закон будет подписан губернатором, прокуратура опротестует его 

как противоречащий российскому законодательству. Также Пыленок 

выезжает в Москву на заседание аграрного комитета Думы, где попытается 

обратить внимание депутатов на ущемление прав сельских 

предпринимателей на Ставрополье. В районах будут проведены собрания 

фермеров и владельцев земельных долей, на которых будут собираться 

подписи против принятых поправок. В середине декабря планируется 

провести внеочередной съезд фермеров. "Мы митинговать не будем, будем 

действовать в рамках нашего законодательства и попытаемся отстоять 

свои права", - заявил Виктор Пыленок.  

Газета "Ставропольские ведомости", № 47 от 30 ноября  также 

отмечает, что закон был принят в интересах крупных землевладельцев и 

ущемляет права пайщиков. Как было отмечено,  в последние годы 

конкуренция за землю в крае резко выросла. Зерно давно уже в стабильной 

цене, и приносит тем, кто обрабатывает пашню, высокие прибыли.  

Нынешний и следующий годы - это период массового перезаключения 

договоров аренды. Естественно, началось соревнование землепользователей, 

предложение собственникам паев лучших, чем они имели ранее, условий 

аренды. И фермеры пытаются перетянуть к себе, пайщиков, и 

сельхозпредприятия. Ничего страшного в этом процессе нет, отмечает автор, 

конкуренция еще никому не мешала, наоборот, она была и есть двигатель 

общественного развития. Пайщики от нее только выиграли. За два года 

стоимость арендной платы реально выросла вдвое. Рыночная стоимость 

самой земли в несколько раз возросла. А это значит, что люди на селе стали 

жить богаче. Так что и весь край выиграл. Конечно, это не могло понравиться 

тем, кто как раз и обрабатывает землю пайщиков и платит им арендную 

плату. В первую очередь, крупным компаниям. Они начали терять 

сверхприбыли. Выход для них был только в одном: хочешь и дальше 

обрабатывать  землю - плати пайщикам больше, чем предлагают конкуренты. 

Но зачем, когда можно не платить? Когда можно договориться с властью и 

запретить пайщикам выходить со своей землей? Так и родилась идея закона о 

2500 гектарах. Родилась под самым, на первый взгляд, безобидным 

предлогом повышения эффективности развития сельского хозяйства. Мол, 

только крупное землепользование позволяет применять самую 

высокопроизводительную технику, современные технологии. И только на его 

основе мы добьемся ежегодного получения 10 и более миллионов тонн зерна. 

А растаскивание пашни на клочки губит интенсификацию, а с ней и высокие 

урожаи, на корню. Что совсем не бесспорно. С одной стороны, не всегда 

земля уходит мелким пользователям. Чаще даже переходит к крупным. С 

другой - в интенсификации сельхозпроизводства размер пашни играет совсем 

не главную роль. Ну а 10 миллионов тонн... По-моему, в наше рыночное 

время успех давно пора мерить не тоннами, а рублями. Доходами хозяйств, 

селян. Еще одна страшилка - землю скупают иностранцы. То сириец 
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приобрел больше тридцати тысяч гектаров, то французы зашли и предлагают 

демпинговые цены. Однако и здесь "лекарство" чуть в другой плоскости. 

Скупка иностранцами земли сельхозназначения у нас запрещена законом. Но 

если приобретают через так называемые "прокладки", то с ними и боритесь, 

опять же законодательно. Но в нашем случае, похоже, и учебники никто не 

открывал, и над совершенствованием правового поля не думал. Ни в 

исполнительной, ни в законодательной власти. Сразу схватились за 

запретительный кнут. Похоже, в крае, который отличался до этого 

политической стабильностью, появился сильный раздражитель. Не надо быть 

сильно умным, чтобы понимать: люди будут бороться за свои права на 

землю. И чем дальше - тем больше. И надо быть не умным, чтобы не 

понимать последствий этой борьбы. Автор отмечает, что нигде в Российской 

Федерации подобной ограничивающей нормы - 2500 гектаров, нет. Самое 

большое ограничение - 50 гектаров. Так что мы тут впереди планеты всей.  

Заседание Думы Ставропольского края, пошедшее 24 ноября, также 

стало главной темой программы "Парламентский вестник" на телеканале 

"СТВ", 29 ноября.   

О заседании Думы Ставропольского края также написали газеты  

"Ставропольская правда", № 197 от 30 ноября, "Вестник Прикумья", № 88 

от 30 ноября, "Сельская новь", № 88 от 30 ноября, "Петровские вести", № 

93 от 30 ноября, "Знамя труда", № 88 от 29 ноября, "Кавказская 

здравница", № 135 от 26 ноября, "Ставропольские ведомости", № 47 от 

30 ноября. 

Информация пресс-службы губернатора СК о заседании Думы 

Ставропольского края, в котором принял участие губернатор 

Ставропольского края В.В. Владимиров, была опубликована в газетах "Знамя 

труда", № 93 от 26 ноября, "Голос времени", № 93 от 30 ноября, 

"Степновские вести", № 87 от 29 ноября, "Пятигорская правда", № 214 от 

29 ноября, "Заря", № 93 от 29 ноября, "Панорама нашей жизни", № 90 от 29 

ноября, "Степные зори", № 93 от 29 ноября. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Депутаты краевой Думы провели прием граждан в рамках декады 

работы общественных приемных, приуроченной к 15-летнему юбилею 

партии "Единая Россия", сообщили газеты "Ставропольская правда", № 197 

от 30 ноября, "Сельская новь", № 88 от 30 ноября, "Знамя труда", № 88 от 

29 ноября, "Вечерний Ставрополь", № 216 от 26 ноября, "Вестник 

Прикумья", № 86-87 от 26 ноября, "Степновские вести", № 87 от 29 ноября, 

"Заря", № 93 от 29 ноября, "Панорама нашей жизни", № 90 от 29 ноября. В 

Ставрополе в общественной приемной председателя партии Д.А. Медведева 

с горожанами пообщался председатель Думы Ставропольского края 

Геннадий Ягубов. На встрече поднимали вопросы организации центра 

поддержки людей без определенного места жительства, просили оказать 

помощь матери-одиночке, которая осталась без жилья, и рассказывали, какие 
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улицы города нуждаются в благоустройстве. Спикер выслушал всех 

пришедших и взял на личный контроль ряд вопросов. За помощью в 

разрешении самых разных проблем в этот день могли обратиться не только 

ставропольцы, но и жители Буденновска, где Геннадий Ягубов провел 

выездной прием. Большая часть вопросов касались жилищно-коммунального 

хозяйства и социальной сферы. Так, учитель одной из сельских школ, 

попросила помощи в восстановлении музея Боевой славы, который когда-то 

был одним из лучших в крае. Из-за проблем с помещением его 

расформировали, однако сейчас есть и помещение, и сотрудник, готовый 

наладить работу музея. Председатель Думы подчеркнул значимость 

патриотического воспитания детей, попросил подготовить смету расходов и 

пообещал оказать необходимую помощь. "Одна из основных обязанностей 

депутата – это общение с избирателями. Мы постоянно проводим такие 

приемы. Работа эта сложная, потому что за каждым вопросом стоят 

судьбы людей. Человек, который к нам пришел, ждет помощи. И наша 

задача сегодня – максимально помочь каждому", – отметил Геннадий 

Ягубов. В рамках проведения декады приемов встречу с жителями 

Ставрополя провел первый зампред Думы Ставропольского края Дмитрий 

Судавцов. С активом города, старшими домов, председателями уличных 

комитетов депутат обсудил пути дальнейшего развития хозяйственного 

комплекса города. "Сейчас запускается федеральная программа 

благоустройства дворовых территорий. Подобная программа действует в 

городе уже давно, и теперь, когда будет возможна помощь центра в этом 

вопросе, совместные усилия населения и власти по благоустройству среды 

проживания становятся более ценными. Только вместе сможем двигаться 

дальше в деле благоустройства наших дворов. Вам на местах виднее, а наше 

дело – работать над реализацией ваших наказов", – обратился к 

присутствующим Дмитрий Судавцов. Выездной приём граждан в 

Апанасенковском районе провел и депутат Игорь Андрющенко. На приёме 

побывали семь человек, которые озвучили острые проблемы социальной 

сферы, сельского хозяйства, транспортной отрасли и ЖКХ. В трёх случаях 

проблемы нашли оперативное положительное решение. По остальным 

вопросам жителям даны подробные консультации. Об этом также написала 

газета "Приманычские степи", № 93 от 29 ноября. 

О своих проблемах депутатам рассказали и жители Шпаковского 

района, где прием вели Петр Марченко и Сергей Чурсинов. Во встрече 

также поучаствовали и представители исполнительной власти района. К 

депутатам обратились 25 жителей из Михайловска, Пелагиады, Дубовки, 

Казинки, Верхнерусского. Они поднимали вопросы ремонта дорог, установки 

уличного освещения, строительства спортивных площадок, благоустройства 

улиц поселений района, проблемы водоснабжения, транспортного 

обеспечения, безопасности дорожного движения, строительства детского 

сада и обеспечения транспортом амбулатории села Верхнерусского. Все 

заявители получили профессиональные консультации, а по ряду вопросов в 
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соответствующие структуры будут направлены депутатские запросы. 

Информация о приёме граждан в Михайловске также была опубликована в 

газете "Наша жизнь", № 92 от 25 ноября.    

В рамках декады работы общественных приемных председателя 

Партии "Единая Россия" Дмитрия Медведева, приуроченной ко дню 

рождения Партии, прием граждан по личным вопросам провёл и депутат 

Думы Ставропольского края Юрий Белый, пишет газета "Звезда 

Прикубанья", № 94 от 30 ноября. В этот день на приём к своему депутату 

записалось 13 жителей Кочубеевского района. К сожалению, и это было 

отмечено Юрием Васильевичем в ходе личного приёма граждан, многие 

вопросы носят бытовой характер, и для их решения нужен не депутатский 

запрос, а обычная судебно-правовая процедура. Как, например, жалоба 

одной из жительниц села Балахоновского на отключение воды Кочубеевским 

"Райводоканалом" в связи с отсутствием договора на поставку воды. Бывший 

собственник домовладения умер, а новый ещё не вступил в права 

наследования. Или ситуация с жительницей села Кочубеевского, 

проживающей в многоквартирном доме и до сих пор, с 2009 года, не 

могущей оформить земельный участок. Другое дело, когда проблема 

выходит за рамки полномочий местной власти или по ряду причин не 

находит оперативного решения. Как в случае  с главой фермерского 

хозяйства Вадимом Пивоваровым, который уже не первый год претендует на 

право участия в ведомственной целевой программе "Развитие семейных 

животноводческих ферм на базе крестьянских (фермерских) хозяйств 

Ставропольского края на период 2015-2017 годы". Но не только личные 

проблемы кочубеевских граждан в списке забот депутата Думы 

Ставропольского края Юрия Белого. На приём к Юрию Васильевичу 

приходят и главы сельских администраций, и руководители предприятий 

Кочубеевского района. В этот раз к депутату обратился глава Заветненского 

сельского совета Игорь Мода с просьбой помочь провести реконструкцию 

сельского Дома культуры в селе Заветном, через участие в краевой 

инвестиционной программе. Помочь решить накопившиеся проблемы 

просили депутата представители ГУП СК "Кочубеевский карьер" и 

Кочубеевского МУП "ЖКХ". А вот Георгий Лисицин - житель села 

Кочубеевского, пришёл на приём, чтобы выразить Юрию Белому сердечную 

благодарность за содействие в замене линии электропередач по улицам 

Северная, Урожайная, Новосёлов и Широкая районного центра.  

В поселке Трудовой Курского района прошёл выездной приём 

жителей, который провели депутат Думы Ставропольского края 

Ю.А. Гонтарь и депутат Госдумы РФ Е.В. Бондаренко.    Телеканал ГТРК 

"Ставрополье", 28 ноября сообщил, что жители посёлка пришли на 

депутатский прием с просьбой открыть у них фельдшерский пункт. В 

соседнем поселке Балтийский в шести километрах от Трудового есть 

медпункт, но нет постоянного врача, прием - всего раз в неделю. Думцы 

пообещали, что в Трудовом и в других отдаленных поселках появятся 
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модульные фельдшерско-акушерские пункты. Передвижные амбулатории 

заработают по всему краю в 2018 году, а врачей в села, где их нехватка 40%, 

будут привлекать жильем по программе "Земский доктор" Среди старых 

просьб – пересмотреть тарифы на воду в крае. Депутаты также пообещали 

ремонт сельских Домов культуры. В следующем году деньги на это в бюджет 

заложили.     

Газета "Степные зори", № 92 от 25 ноября опубликовала информацию 

о заседании комитета Думы Ставропольского края по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике под председательством Юрия Белого, на 

котором депутаты рассматривали проект краевого закона о бюджете на 2017 

год и плановый период 2018 и 2019 годов. 

Председатель Думы Ставропольского края Г.В. Ягубов принял участие 

в торжественном мероприятии, посвящённом Дню матери, которое прошло в 

Ставрополе. В рамках мероприятия 56 многодетных матерей были 

награждены медалью "Материнская слава".  Информация об этом была 

опубликована в газетах "Заря", № 92 от 25 ноября, "Восход", № 85 от 25 

ноября, "Вестник Прикумья", № 86-87 от 26 ноября, "Александровская 

жизнь", № 91 от 30 ноября, "Ставропольские ведомости", № 47 от 30 

ноября.  

В газете  "Ставропольская правда", № 196 от 29 ноября было 

опубликовано интервью с председателем Думы Ставропольского края 

Геннадием Владимировичем Ягубовым. Спикер краевого парламента 

рассказал о планах и направлениях законотворческой работы Думы 

Ставропольского края.  

Председатель Думы Ставропольского края Г.В. Ягубов принял участие 

в торжественной церемонии открытия в Ставрополе нового перинатального 

центра. Как написала газета "Ставропольская правда", № 196 от 29 

ноября,  губернатор Владимир Владимиров, председатель Думы СК 

Геннадий Ягубов и зампред ПСК Ирина Кувалдина тщательно все 

осмотрели. Побывали в стационаре, в отделении хирургии, реанимации, 

помещении женской консультации, в отделении реанимации 

новорожденных.  Губернатор Владимир Владимиров  и председатель Думы 

Ставропольского края  Геннадий Ягубов  передали символический ключ 

главному врачу центра Ирине Нередько. Как прозвучало, общая стоимость 

объекта составила 1,6 миллиарда рублей. Стационар перинатального центра 

рассчитан на 130 коек. Здесь будет принимать женщин с патологиями 

беременности из территорий края для оказания всех видов 

специализированной медицинской помощи. Кроме того, в отделении 

реанимации новорожденных способны выхаживать малышей весом от 500 

граммов. Участники открытия осмотрели отделение репродуктивного 

здоровья и медико-научный центр, где проходят обучение будущие врачи. В 

сюжетах телеканалов "СТВ" и ГТРК "Ставрополье" было показано участие 

в  мероприятии  депутата  Думы  СК  Валентины Муравьёвой.  

Информация об  этом  также  была  опубликована  в  газетах "Вечерний 
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Ставрополь", № 217 от 29 ноября, "МК-Кавказ", № 49 от 30 ноября, 

"Ставропольские ведомости", № 47 от 30 ноября, "Кавказская 

здравница", № 137 от 1 декабря, "Пятигорская правда", № 215-218 от 1 

декабря. 

Тему выполнения краткосрочного плана региональной программы 

капремонта в многоквартирных домах обсудили участники заседания 

комитета Думы СК по промышленности, энергетике, строительству и 

ЖКХ. Эта программа работает уже три года, однако результаты пока 

оставляют желать лучшего, сообщил телеканал "26 регион", 28 ноября. 

"Взялся – делай. Не можешь – не берись!" - лишь по такому принципу фонд 

капитального ремонта должен выбирать подрядчиков, считает депутат 

Александр Сысоев. Ещё до начала совещания он обозначил позицию 

комитета по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству по данному вопросу: "Проблем остаётся ещё 

очень много. Мы собираемся обсудить эти вопросы, послушать людей, 

которые непосредственно занимаются этой работой. Не только 

министерство и фонд, но и тех, кто получают эту услугу. Это 

представители собственников, управляющие компании". Министерство 

ЖКХ представило на заседании цифры, отражающие ситуацию по ведению 

капитального ремонта на сегодняшний день. На данный момент в крае 

должно быть отреставрировано 696 домов, на которые из фонда потратили 1 

млрд. 700 млн. рублей. Несмотря на большие суммы, завершить работы так и 

не удалось. Как рассказала на совещании первый заместитель министра 

жилищно-коммунального хозяйства СК Ольга Силюкова, региональному 

оператору до конца года нужно завершить ремонт 611 многоквартирных 

домов. На сегодняшний день ремонт завершён в 330 многоквартирных 

домах. Не по всем домам подписаны акты выполненных работ, то есть идёт 

приёмка. Ещё по 60 домам акты подписаны. Видя, что программа работает не 

оперативно, люди просто отказываются платить за капитальный ремонт. С 

такими злостными неплательщиками сотрудники фонда проводят 

разъяснительные беседы. Как рассказал директор "Фонда капитального 

ремонта общего имущества многоквартирных домов" Е.Ю. Бражников, 

собираемость взносов в этом году достигла 82%, но это ниже желаемых 97%, 

поэтому фонд ведет работу с должниками. Муниципалитеты жалуются, что 

процент выполненных работ крайне мал. В Ставрополе из 118 домов в 2016 

году работы завершены только в 44. Ещё в 56 ремонт идёт по сей день, а в 18 

ремонт ещё и не начат. В Ессентуках похожая ситуация – из 28 домов сданы 

лишь 4, в 21 ремонт идёт, а в трёх даже не начинался. Хуже всего обстоят 

дела в самых отдалённых от центра районах края. Там программа 

капитального ремонта даже не начинала работать. Об этом присутствующим 

рассказал председатель комитета Думы СК по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике Ю.В. Белый. Депутаты считают, чтобы 

повысить эффективность фонду необходимо собрать базу данных подрядных 

организаций, которые хорошо выполнили работы. А вот недопуск 
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недобросовестных подрядчиков к ремонту парламент готов закрепить 

законодательно. Тормозят программу и ставропольцы, затягивающие с 

взносами, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье", 28 ноября. К их 

доводам парламентарии отнеслись с пониманием. Юрий Белый отметил, что 

несмотря на то, что федеральным законом от платы за капремонт 

освобождаются только жители двухквартирных домов, но в домах с 

четырьмя квартирами, по словам депутата, жильцы тоже самостоятельно 

делают ремонт. "И как бы мы не агитировали, они не будут платить". 

Информация о заседании комитета также была опубликована в газетах 

"Ставропольская правда", № 197 от 30 ноября и  "Ставропольские 

ведомости", № 47 от 30 ноября. 

28 ноября состоялось первое заседание Общественной палаты 

Ставропольского края второго созыва. В повестке дня в основном 

организационные вопросы, написала газета "Ставропольская правда", № 

196 от 29 ноября. С приветствием к членам Общественной палаты края 

обратился депутат Думы СК И. Якименко, который пожелал удачи новому 

составу палаты и от имени депутатов выразил готовность к сотрудничеству. 

Члены Общественной палаты тайным голосованием избрали председателем 

Н. Кашурина. Эта кандидатура и получила в итоге большинство голосов. На 

первом заседании также утверждены составы 10 комиссий ОП и намечены 

планы работы на ближайшую перспективу. В сюжете телеканала ГТРК 

"Ставрополье", 28 ноября отмечалось, что план работы общественников на 

ближайшую трехлетку пока не утвержден, но председатель намерен держать 

курс прошлых лет. Одно из направлений – сохранение ставропольских 

бальнеокурортов и корректировка закона о КМВ. 

Газета "Вечерний Ставрополь", № 218 от 30 ноября написала об 

итоговом заседании Общественной палаты края, на котором  были подведены 

итоги  деятельности за три года с момента образования.  Участие в нем 

принял и председатель Думы Ставропольского края  Геннадий Ягубов.  Как 

было отмечено, общественники края по праву могут гордиться результатами 

своей деятельности: буквально с первого дня создания палаты они 

включились в активную работу, уделяя особое внимание вопросам 

социальной политики, здравоохранения, экономического развития региона, 

экологии, противодействия коррупции. Первые же общественные слушания 

ОП Ставрополья, состоявшиеся в начале 2014 года, были посвящены закону 

о капитальном ремонте — одной из самых горячих тем на тот момент. В 

слушаниях приняли участие более двухсот человек. По итогам все 

предложения, подготовленные экспертами Общественной палаты, были 

переданы в правительство края. Отдельной темой в работе Общественной 

палаты стал вопрос сбережения природных и бальнеологических ресурсов 

региона Кавказских Минеральных Вод. На протяжении двух лет палата 

боролась за сохранение региона в качестве общероссийской здравницы, 

именно усилия членов палаты позволили приостановить рассмотрение 

законопроекта о КМВ, который в том виде, в каком был представлен, мог 



11 

погубить курортный регион. От имени депутатов краевой Думы награды 

первому созыву Общественной палаты вручил Геннадий Ягубов. "Наше 

сотрудничество крайне продуктивно, – отметил председатель 

Ставропольской краевой Думы. – За это время более 20 законопроектов 

прошли общественную экспертизу. Например, такие важные, как законы о 

тишине, о налоговых каникулах для предпринимателей. Надеемся на такую 

же плодотворную работу и в дальнейшем". 

Собрание депутатов фракции "Единая Россия" прошло в краевой Думе 

под председательством руководителя фракции Юрия Гонтаря, сообщила 

газета "Ставропольская правда", № 197 от 30 ноября. В мероприятии 

приняли участие депутаты Государственной Думы России, избранные от 

Ставропольского края: Елена Бондаренко, Ольга Тимофеева, Александр 

Ищенко и Михаил Кузьмин. В начале встречи секретарь Ставропольского 

регионального отделения партии, спикер Думы Геннадий Ягубов поздравил 

Елену Бондаренко с назначением на должность заместителя руководителя 

межрегионального координационного совета партии "Единая Россия". В этом 

качестве она будет курировать работу региональных отделений партии в 

Ставропольском крае и Республике Калмыкия. Об этом также написала 

газета "Пятигорская правда", № 214 от 29 ноября.  

В штабе краевого отделения партии "Единая Россия" состоялась 

совместная пресс-конференция депутатов Государственной Думы РФ и Думы 

Ставрополья от "Единой России", сообщила газета "Ставропольская 

правда", № 197 от 30 ноября.  На встречу с журналистами из Москвы 

приехали сразу три депутата, представляющие Ставрополье: Алексей 

Лавриненко, Михаил Кузьмин и Ольга Казакова. Краевую Думу 

представляли ее председатель Геннадий Ягубов и депутат Надежда Сучкова. 

Федеральные депутаты рассказали, что в сложившихся условиях работа над 

бюджетом страны идет очень непросто. Многие программы пришлось 

сократить, так как принято решение исходить из пессимистичного сценария, 

взяв за основу цену нефти в 40 долларов за баррель. "Это позволит в случае 

падения цен на нефть не резать потом бюджет по живому, как это было в 

прошлом году, – пояснил Михаил Кузьмин. – Если же ситуация останется 

стабильной и цена нефти останется сегодняшней – около 50 долларов за 

баррель – или же вырастет, в бюджете появятся дополнительные 

средства, которые можно будет направить на развитие социально-

экономической сферы в регионах". Депутаты отметили, что бюджет страны 

будет жесткий, но честный. Документ предусматривает три основных 

направления. Это реализация социальных проектов, в том числе "Единой 

России", поддержка экономических точек роста (для края это в первую 

очередь агрокомплекс), развитие КМВ и поддержка высокотехнологичных 

промышленных производств. Все эти направления получат дополнительное 

финансирование через участие края в федеральных программах. Принято 

волевое решение не поднимать в течение трех ближайших лет налоги с 

предприятий и предпринимателей. И, наконец, выполнение всех социальных 
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обязательств государства, в том числе своевременной выплаты зарплат 

бюджетникам и пенсий, индексации зарплат учителей и врачей. Что касается 

партпроектов "Единой России", их на территории края реализуется 26. 

Основные – "Детские сады – детям", "Детский спорт", "России важен каждый 

ребенок". Как пояснила Надежда Сучкова, в крае построено 32 новых 

детских сада, что вместе с реконструкцией имеющихся дошкольных 

учреждений дало более 7 тысяч мест для ребятишек в садах. Благодаря 

проекту "Детский спорт" возводятся новые спорткомплексы и плоскостные 

спортивные сооружения. Проект "России важен каждый ребенок" позволяет 

ежегодно обеспечивать жильем около 500 выпускников детских домов. 

В газетах "Ставропольская правда", № 197 от 30 ноября, "МК-

Кавказ", № 49 от 30 ноября и "Вечерний Ставрополь", № 217 от 29 ноября 

был опубликован график приёма граждан в общественной приёмной 

Д.А. Медведева, который будут вести депутаты Думы СК в декабре 2016 

года.   

Газета "Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 48 от 30 

ноября написала о новом способе распространения наркотиков среди 

подростков через популярное приложение Viber. Как рассказал  депутат 

Думы Ставропольского края, организатор сети реабилитационных центров 

для наркозависимых Николай Новопашин, в последнее время он получил 

более 100 жалоб от родителей из разных уголков края с жалобами на 

наркодельцов. "Дилеры используют сервис вибер. По ссылке можно выйти 

на виртуального поставщика, отослать ему деньги на электронный кошелёк 

и мгновенно получить координаты "закладки" с наркотиками. Я обратился с 

депутатским запросом в краевую прокуратуру и Россвязьнадзор РФ с 

просьбой разобраться с подобными безобразиями и принять возможные 

меры. Ответов пока не получил", - отметил депутат. 

Газета "Рассвет", № 93 от 30 ноября написала о праздничном 

мероприятии, посвящённом Дню матери, которое прошло в посёлке 

Берёзовском Туркменского района в обновлённом зрительном зале 

поселкового клуба, в котором незадолго до этого был выполнен 

косметический ремонт.  Работники учреждения культуры своими силами 

побелили потолок и стены, а благодаря спонсорской помощи фермера 

М.А. Исламова закупили краску и покрасили полы  на сцене и в зале. 

Отмечалось, что ранее Летнеставочный сельсовет при поддержке депутата 

Думы Ставропольского края И.В. Андрющенко провёл ремонт крыши 

здания.  Вечер отдыха прошёл весело, в обстановке семейного добродушия. 

Работники ДК и самодеятельные артисты устроили концерт с песнями, 

танцами и сценками, а затем организовали чаепитие.  

В канун Дня матери по инициативе председателя Петровского 

районного совета ветеранов А.С. Костина состоялось торжественное 

чествование матерей – активисток ветеранского движения. Газета 

"Петровские вести", № 93 от 30 ноября написала, что свои двери перед 

гостями гостеприимно распахнуло кафе "Дорожное", в котором всех ждали 
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украшенные столы и зал. Виновниц праздника встречали музыкой, 

аплодисментами и громким "ура". Открыл праздничный обед Алексей 

Семёнович. Он поздравил всех матерей также от имени депутата Думы СК 

В.И. Трухачёва. Затем с приветствием к присутствующим обратилась 

заместитель   главы – начальник отдела социального развития 

райадминистрации Е.И. Сергеева. Она передала и слова поздравлений от 

А.А. Захарченко. 

Во Дворце культуры центра досуга и творчества "Предгорье" станицы 

Ессентукской прошёл торжественный вечер, посвящённый 57-й годовщине 

Предгорного муниципального района. Газета "Искра", № 87 от 29 ноября 

сообщила, что со словами поздравлений к жителям района обратились и 

депутаты Думы Ставропольского края В.Г. Аргашоков, Д.Ф. Айтов, 

В.М. Афанасов.  

В этом же номере газеты "Искра", № 87 от 29 ноября была 

опубликована информация о прошедшем 19 ноября в станице Ессентукской 

памятном мероприятии, посвящённом Всемирному дню памяти жертв 

дорожно-транспортных происшествий. Как было отмечено, мероприятие 

было проведено по инициативе и при поддержке  депутата Думы 

Ставропольского края Диониса Айтова, ОГИБДД ОМВД России по 

Предгорному району и Предгорной РР "РСМ".  

Газета "Левокумье", № 87 от 29 ноября написала о торжественной 

церемонии вручения ключей от новых квартир в рамках подпрограммы 

"Привлечение и закрепление молодых специалистов на территории 

Левокумского муниципального района на 2016-2018 годы".  Ключи от 

квартир в новом двухквартирном доме по улице Комарова в селе 

Левокумском получили специалисты отдела образования Анастасия Цой и 

отдела культуры Наталья Макеева. Наталья Макеева высказала слова 

благодарности администрации района, лично Андрею Николаевичу Иванову, 

депутату Думы края Ростиславу Александровичу Можейко, Виктору 

Андреевичу Рылкину и всем строителям, Николаю Ивановичу Курбанову и 

газовикам, руководителям отдела культуры и образования  Надежде 

Фёдоровне Тивиковой и Елене Александровне Шевченко, директору 

"Социально-культурного объединения" Елене Александровне Запорожцевой.  

Депутаты Думы Ставропольского края стали гостями молодёжного 

форума "Твой выбор", сообщил телеканал "26 регион", 30 ноября. В 

мероприятии, организованном краевой избирательной комиссией, приняли 

участие депутаты Дмитрий Судавцов, Пётр Марченко, Виктор Надеин, 

Андрей Юндин. В своём приветственном слове первый заместитель 

председателя Думы СК Д.Н. Судавцов подчеркнул, что молодежь – это 

всегда самая инициативная часть общества и в зале собрались люди с 

активной гражданской позицией, которые понимают свою ответственность за 

будущее страны. Депутаты также поблагодарили молодёжных лидеров за 

активное участие в прошедших в нынешнем году избирательных кампаниях 

по выборам депутатов Госдумы России, законодательного собрания региона, 
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представительных органов муниципалитетов. "Радует, что в единый день 

голосования очень много молодых людей пришли на участки и проголосовали. 

Эти выборы показали, что сегодня молодые люди все больше интересуются 

политическими процессами, происходящими и в России, и в мире, и более 

того хотят и могут на них влиять", – отметил Дмитрий Судавцов. 

Газета "Пятигорская правда", № 215-218 от 1 декабря написала о 

мероприятиях, которые прошли в рамках Дня матери в Детской музыкальной 

школе № 2 г. Пятигорска.  Как было отмечено, тепло и радушно прошла 

творческая встреча "Счастье в глазах моей мамы" школьного клуба "Семья", 

который объединяет детей-инвалидов, многодетные семьи и семьи, 

оказавшиеся в трудной жизненной ситуации. Юные исполнители порадовали 

своих мам замечательными концертными номерами. Все взрослые и 

маленькие участники клуба получили подарки от руководителя программы 

"Семья" Светланы Линецкой, а мамы также были награждены почетными 

грамотами администрации ДМШ № 2. В большом концертном зале 

музыкальной школы яркую танцевальную программу "С танцем в сердце" 

показал хореографический ансамбль "Казачье раздолье". С приветственным 

словом и поздравлениями к участникам праздника обратилась и. о. директора 

ДМШ № 2 Г. Погосян. Благодарственными письмами были отмечены 

почетные гости – депутат Ставропольской краевой Думы В. Аргашоков; 

депутаты Думы Пятигорска М. Филь, В. Савченко, Т. Деревянко; 

руководители казачьих организаций Пятигорска В. Пономарев и В. Поматов 

за оказанную школе спонсорскую помощь.  

Зампредседателя Думы СК В.И. Гончаров принял участие в митинге, 

который прошёл 1 декабря  в Ставрополе на улице Маршала Жукова у 

барельефа прославленного полководца. Как написала газета 

"Ставропольская правда", № 198-199 от 2 декабря, мероприятие было 

посвящено 120-летию со дня рождения Маршала Советского Союза Георгия 

Константиновича Жукова.  

1 декабря президент России Владимир Путин обратился с очередным 

Посланием Федеральному Собранию. Газета "Ставропольская правда", 

№ 198-199 от 2 декабря отмечает, что для Путина это было уже 13-е 

послание в должности главы государства. Участие в торжественной 

церемонии также принял председатель Думы Ставропольского края 

Геннадий Ягубов.  "Владимир Путин в первую очередь говорил о социальной 

сфере, об образовании и темпах развития этой важнейшей отрасли, а 

также о медицине и комплектовании наших учреждений здравоохранения 

кадрами. Рассматривались вопросы выработки на региональном уровне 

решений, связанных с проблемами благоустройства и экологии. И это не 

случайно, ведь 2017 год объявлен в стране Годом экологии", – подчеркнул 

Г. Ягубов. Спикер также отметил, что основные положения послания 

обязательно найдут продолжение в законопроектной работе комитетов 

краевого парламента и Думы в целом. 
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Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление Г.В. Ягубова  с Днём матери опубликовали газеты 

"Приманычские степи", № 92 от 25 ноября, "Панорама нашей жизни", № 89 

от 25 ноября, "Заря", № 92 от 25 ноября, "Степновские вести", № 86 от 25 

ноября, "Вечерний Ставрополь", № 216 от 26 ноября, "Авангард", № 89 от 

26 ноября, "Вестник Прикумья", № 86-87 от 26 ноября, "Пятигорская 

правда", № 212-213 от 26 ноября.   

Свои поздравления также опубликовали:  И.В. Андрющенко – в 

газетах "Приманычские степи", № 92 от 25 ноября, "Заря", № 92 от 25 

ноября; И.И. Киц -  в газете "Левокумье", № 89 от 25 ноября.  

Газета "Вести Нефтекумья", № 56 от 25 ноября опубликовала 

поздравление депутата Думы СК И.И. Кица с 10-летием газеты.  

Газета "Ставропольская правда", № 196 от 29 ноября опубликовала 

слова соболезнования от имени депутатов и сотрудников аппарата Думы СК 

консультанту управления по обеспечению деятельности комитетов и 

комиссий аппарата Думы СК В.В. Донскому в связи со смертью отца.  


